



TROPHEE INTERNATIONAL DE L'ENSEIGNEMENT AGRICOLE

• 2025 •

Les lauréats dévoilés lors de la finale au Salon de l'Agriculture

Dimanche 2 mars 2025, lors du Salon International de l'Agriculture à Paris, s'est tenue la finale du Trophée International de l'Enseignement Agricole (TIEA). Ce concours prestigieux met en lumière le travail accompli par des élèves et étudiants de 15 à 25 ans au sein des établissements d'enseignement agricole français et international, en valorisant la pluridisciplinarité, les partenariats avec les professionnels et une image moderne du métier d'éleveur bovin.

LES ÉPREUVES DU TIEA

- Épreuve de communication : les élèves ont réalisé une vidéo et rédigé un pitch sur un thème imposé, puis ont animé et décoré la stalle de l'animal adulte. Cette épreuve est préparée en amont, dans l'établissement.
- Manipulation d'un bovin en toute sécurité : cette épreuve évalue les compétences des apprenants à manipuler un bovin de manière sécurisée, tout en respectant le bien-être animal et les règles d'ergonomie, mettant également l'accent sur le travail d'équipe.
- Présentation sur le ring : les élèves disposent de 5 minutes pour présenter leur établissement, son intégration dans le territoire, les formations proposées, les liens avec les professionnels et l'implication des élèves dans la dimension internationale, une partie de cette présentation se faisant en langue étrangère.
- Notation du comportement des apprenants sur le salon : cette épreuve vise à évaluer l'esprit de responsabilité des élèves, leur respect des consignes et du bien-être animal, ainsi que la tenue de leur espace sur le salon.

LES LAURÉATS DU TIEA 2025

Cette année, le TIEA a réuni 45 établissements participants, répartis en cinq sections distinctes. A l'issue des différentes épreuves, 13 lauréats ont été distingués pour l'excellence de leur travail.

Section 1 :

Groupe 1 races laitières

12 établissements participants

Les lauréats :

- LEGTA Le Robillard (14)
- CFAA Vesoul Agrocampus (70)
- LEGTA Crezancy (02)

Section 2 :

Groupe 2 races laitières

12 établissements participants

Les lauréats

- EPLEFPA De Cibeins (01)
- Lycée Giel Don Bosco (61)
- LEGTA La Barotte Haute Côte-d'Or (21)

Section 3 :

Groupe 1 races allaitantes

7 établissements participants

Les lauréats :

- AGRICAMPUS La Roque (12)
- LEGTA Pau Montardon (64)
- Lycée La Touche (56)

Section 4 :

Groupe 2 races allaitantes

11 établissements participants

Les lauréats :

- LPA De Mirande (32)
- Université de Lorraine (54)
- EPLEFPA Edgard Pisani Tulle Naves (19)

Section 5 :

Établissements étrangers

3 établissements participants

Le lauréat :

- Institut agricole régional (Italie)

POUR CONSULTER LA LISTE
COMPLÈTE DES PARTICIPANTS,
RDV SUR LE SITE DU CONCOURS
GÉNÉRAL AGRICOLE :
PALMARÈS CONCOURS
GÉNÉRAL AGRICOLE

Le TIEA est organisé par le Concours Général Agricole, en partenariat avec le Groupe France Agricole (GFA), et soutenu par la direction générale de l'enseignement et de la recherche (DGER) du ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire. Il met en avant les formations et expertises des apprenants de l'enseignement agricole, la collaboration entre le secteur éducatif et les acteurs du monde agricole, renforçant ainsi les liens entre l'enseignement et les professionnels du secteur.

Cette année, la DGER s'est particulièrement impliquée en proposant aux participants du TIEA un jeu-concours visant à promouvoir les formations et les établissements de l'enseignement agricole, en incitant les visiteurs du Salon International de l'Agriculture à se rendre sur le site internet de L'Aventure du Vivant (laventureduvivant.fr). Trois lauréats ont été récompensés :

- LEGTA de Fonlabour
- LEGTA La Barotte Haute Côte-d'Or
- EPLEFPA Edgard Pisani Tulle Naves

« Chaque année, le Trophée International de l'Enseignement Agricole révèle des jeunes passionnés et engagés, prêts à bâtir l'agriculture de demain. Leur savoir-faire, leur rigueur et leur enthousiasme sont une vraie source d'inspiration pour l'ensemble de la filière. »

Olivier Alleman,
Commissaire Général du Concours Général Agricole

« J'adresse mes félicitations à tous les jeunes qui ont participé au Trophée International de l'Enseignement Agricole et qui ont ainsi largement contribué, durant le Salon International de l'Agriculture, à promouvoir les formations et les valeurs de l'enseignement agricole. Vous êtes nos meilleurs ambassadeurs et je vous en remercie. »

Benoît Bonaimé,
directeur général de l'enseignement et de la recherche

LE CONCOURS GÉNÉRAL AGRICOLE

une référence

Le Concours Général Agricole a pour mission d'encourager et de soutenir les producteurs et éleveurs français, de contribuer à la formation des futurs professionnels du secteur et de promouvoir auprès des consommateurs, une alimentation de qualité issue de l'agriculture et de l'élevage français.



Agence ØConnection
Anne-Marie Boyault / Julia Philippe Brutin
Victoire Chatel / Maëlle Driencourt
cga@oconnection.fr